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------------------------------------------------------------------ 

 

Protokoll 

Jahreshauptversammlung am 23.03.2016 

Beginn: 19:00 Uhr  ---   Ende: 21:00 Uhr 

Ort: Restaurant Pito, Ludwig-Jahn-Straße 1, Bad Schwartau 

Anwesende siehe Teilnehmerliste 
 

 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 

2. Feststellung der Stimmenanteile 

3. Ehrungen 

4. Bericht der Revisoren 

5. Entlastung des Vorstandes 2015 

6. Wahl eines Revisors/Revisorin 

7. Bestätigung des Jugendwarts 

8. Berichte des Vorstands 

9. Anträge 

10. Verschiedenes 
 

 

Top 1 Begrüßung 
 

Der erste Vorsitzende Uwe Kny eröffnet die Versammlung, begrüßt die Vereinsmitglieder und be-

stimmt Klaus Burdorf zum Protokollführer. Im weiteren Verlauf stellt er unsere neue Mitarbeiterin 

Frau Schulz in der Geschäftsstelle vor und bedankt sich bei ihrer Vorgängerin Frau Schwab für die bis 

zu ihrem Ausscheiden gute geleistete Arbeit. Frau Schulz hat ihre Arbeit als Bürokraft Anfang März 

aufgenommen. 

Weiterhin stellt der Vorsitzende die Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Tagesordnung und die Be-

schlussfähigkeit fest. Dann berichtet er, dass der jetzige Vorstand in der außerordentlichen Mitglieder-

versammlung am 27.01.2016 gewählt. Die die vertretungsberechtigten Vorstandsmitglieder sind in-

zwischen in das Vereinsregister eingetragen worden. Die außerordentliche Mitgliederversammlung hat 

nach der Satzung die gleichen Befugnisse wie die ordentliche Mitgliederversammlung, sodass der 

Vorstand ordungsgemäss für zwei Jahre gewählt worden ist. 

Seit der Wahl Ende Januar sind zahlreiche und auch aufgelaufenen Arbeitsschwerpunkte in Angriff 

genommen worden, hierzu gehörten insbesondere die Vertragsverhältnisse der angestellten Trainer so-

wie der Pachtvertrag für die Restauration. Auch die Neuorganisation des Trainingsbetriebs, die Behe-

bung des Reparaturstaus, die aktuelle Finanzlage und Möglichkeiten zur Digitalisierung der Platz-

vergabe sind Schwerpunkte für die nächsten Wochen und Monate.  
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Überdies stellt er fest, dass ein sonst üblicher vorausschauender und belastbarer Haushaltsvorschlag 

für 2016 aufgrund der kurzen Einarbeitungszeit und des verlängerten Übergabezeitraums nicht mög-

lich war. Eine endgültige Übergabe aller Akten erfolgte durch Frau Schwab am 15.März 2016.     

 

Ergänzend berichtete Herr Kny, das Martin Broziat einen Antrag auf Satzungsänderung bezüglich „In-

teressenkonflikt“ gestellt hat.  Ein weiterer Antrag erfolgt durch den Vorstand selbst, so Herr Kny. Der 

§12 Absatz 1 bezüglich der „Einberufungsfrist und Form der Einladung für die ordentliche Mitglieder-

versammlung“ für die Jahreshauptversammlung soll geändert werden. 

Hinweis: Die schriftlichen Anträge sind diesem Schreiben im Anhang 1+2 beigefügt. 

 

Top 2 Feststellung der Stimmenanteile 

Es sind 36 Mitglieder anwesend und stimmberechtigt. 

Hinweis: Die Teilnahmelisten liegen diesem Schreiben als Anhang 3 bei. 

 

 

Top 3 Ehrungen 
Herr Kny nimmt eine Ehrung für Frau  Ingrid Tietz   für 40-jährige Mitgliedschaft vor und übergibt 

einen Blumenstrauss.  Die Ehrungen für Herrn  Hans-Rudolf Kruse für 25-jährige Mitgliedschaft und 

die Ehrung für Frau Gabriele Feege ebenfalls für 25-jährige Mitgliedschaft können aufgrund der Ab-

wesenheit nicht durchgeführt werden.  

 

 

Top 4 Bericht der Revisoren / Kassenprüfer 
Frau Liselotte Wilke-Alba erklärt, dass die Kassenprüfung am 10.März 2016 in den Räumen des 

SchwartauerTennis-Vereins im Jugendraum stattgefunden hat und ein entsprechender Bericht von den 

beiden Kassenprüfern Frau Liselotte Wilke-Alba und von Martin Broziat erstellt wurde. Die Prüfer be-

scheinigen eine ordnungsgemäße Führung der Kassengeschäfte. Sodann liest Frau Wilke-Alba den 

schriftlichen Bericht vor.  

 

Hinweis: Der „Bericht über die Kassenprüfung 2015 des STV von 1927 e.V.“ vom 10. März 2016 liegt 

diesem Schreiben als Anhang 4 bei. 

 

 

Top 5 Entlastung des Vorstands 2015 
Die Entlastung des „alten“ Vorstandes 2015 wird durch Herrn Jacky Blach beantragt. Der Antrag wird 

mit 34 Stimmen, bei 2 Gegenstimmen angenommen.  

 

 

Top 6 Wahl eines Revisors/Revisorin - Kassenprüfer/-rin 
Aus der Mitte der Versammlung wird Frau Miriam Moldenhauer vorgeschlagen. Sie erklärt sich zur 

Kandidatur bereit. In der anschließenden Wahl wird sie mit 36 gültigen Stimmen einstimmig gewählt. 

Sie nimmt die Wahl an. 
 

 

Top 7 Bestätigung des Jugendwartes 
Herr Kny erklärt, dass in der Jungendversammlung kein Jugendwart gewählt wurde und deshalb der 

Jugendwart in der Versammlung auch nicht bestätigt werden kann. 
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Top 8 Berichte des Vorstands 
Sportwart:  

Andreas Bertz führt aus, dass er sich für den Sportwart im Rahmen der außerordentlichen Mitglieder-

versammlung Ende Januar zur Verfügung gestellt hat. Sein Hauptfokus war es jetzt erstmal die Mann-

schaften für die Sommersaison zu melden und die „Datei-Leichen“, das sind die Spieler, die beim Ver-

band gemeldet sind, aber nicht mehr spielen, herauszufinden. Für jeden gemeldeten Spieler muss der 

Verein eine Verbandsabgabe bezahlen, und das ist für nicht spielende Vereinsmitglieder nicht notwen-

dig. 

Weiterhin soll im Verein wieder mehr für den „Spitzensport“ geleistet werden. Dieses gilt insbeson-

dere für den Jugendbereich. Mehr Fördergruppen und kleinere Gruppeneinteilung. Wichtig bleibt da-

bei, dass der bereits gut ausgerichtete Breitensport nicht zu kurz kommt.  

Zurzeit sind 186 Jugendliche im Verein. Für sie wird vom Verein ein Training durch angestellte Trai-

ner angeboten. Hier besteht Handlungsbedarf hinsichtlich der Aufrechterhaltung des Trainings durch 

angestellte Trainer oder durch die Gründung einer ausgelagerten Tennisschulung, die dann die das 

Training übernimmt. Welche Lösung für den Verein die Beste ist, ist noch offen und in Klärung. 

Auf die Frage aus dem Publikum, ob nicht die „Scheinselbstständigkeit“ ein Problem sein könnte, 

wenn die jetzt angestellten Trainer dann über die „Tennisschulung“ die Jugendlichen trainieren, ant-

wortete Andreas, „Ja, genau das ist das Problem, an dem wir Arbeiten. Hier suchen wir nach einer für 

den Verein akzeptablen Lösung.“ 

 

Weiterhin führt Andreas aus, dass wir 18 Mannschaften, 9-Jugend-, 2 Damen- und 7- Herrenmann-

schaften für die Sommersaison gemeldet haben. Hierbei sind erstmals seit längerer Zeit eine Herren 50 

und 2 Herren 40 Mannschaften vertreten. Auch für den Seniorenbereich gilt, mittelfristig wieder in 

den höheren Spielklassen vertreten zu sein. 

 

 

Vorsitzender des Technischen Ausschusses : 

Der Vorsitzende d. Techn. Ausschusses Dr. Ekkehart Harhausen, kurz Ekki, führt aus, dass die organi-

satorischen Arbeiten des Technischen Bereichs zusammen mit Katja Finck durchgeführt werden. 

Ekki führt aus, dass in diesem Jahr der Platzbau damit begann, dass ein beauftragter Gärtner die Bü-

sche und Bäume zurückgeschnitten hat. Für diese Arbeiten hat Klaus Genssen eine Spende in Höhe 

der Rechnung geleistet. Ekki bedankt sich bei Klaus mit Handschlag und einer „guten“ Flasche Wein 

dafür. 

 

Weiterhin moniert Ekki die geringe Beteiligung am ersten Arbeitsdienst am 19. März. Am 19.März 

wurde angefangen, die Plätze für die Sommersaison vorzubereiten, die Sprinkleranlage wurde in Be-

trieb genommen und die Undichtigkeiten an Schiebern bei den Wasseruhren und im Pumpenhaus 

wurde von Klaus (Burdorf) behoben. Jetzt steht der Wasserdruck und es gibt keine unnötigen Wasser-

verluste mehr. Auch die Gartenlampen wurden überprüft und Glühbirnen gewechselt. Für die Entwäs-

serung unserer Tennisanlage wurde zwischen den Plätzen 3 und 6 eine Tauchpumpe im Sickerschacht 

installiert. Das durch den hohen Wasserstand vorhandene Wasser wird vorübergehend zusätzlich abge-

pumpt.  

Für den nächsten Arbeitstermin am 9.April wird ein Arbeitsplan erstellt, und wer möchte, kann auch 

am Ostersamstag etwas tun. 

 

 

Schatzmeister:  

Lennart Leible erklärt, dass er das Amt des Schatzmeisters Ende Januar übernommen hat und sich 

noch einen Überblick verschaffen muss. Die endgültige Übergabe hat erst im März stattgefunden. Die 

wichtigsten Dinge sind in Angriff genommen und auf die Buchführung und Konten hat er Zugriff. 

Wichtige Dinge, wie die Abrechnung von Strom und Gas werden auf Einsparpotential geprüft. Weiter-

hin sucht Lennart das Gespräch mit den jetzigen Kassenprüfern und arbeitet sich weiter ein.  
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Digitalisierung der Platzvergabe: 

Klaus Burdorf (Schriftführer) führt aus, dass vom Vorstand angestrebt wird, die Vermietung der Plätze 

digital durchzuführen. Die Buchung eines Platzes soll dann über das Internet und/oder auch über ein 

entsprechendes Terminal durchgeführt werden. Gegebenenfalls kann so ein System auch die Lichtre-

gelung der Hallenplätze übernehmen.  

Es gibt zahlreiche positive Wortmeldungen aus der Mitgliedschaft. Unter anderem kann Frau Fre-

derike Kastan einen Kontakt zu einem Kieler Verein, bei dem so ein System bereits einsetzt wird, her-

stellen. Des Weiteren sind auch Wortmeldungen, die dahingehen, dass ein Schummeln, bzw. das 

Nichtbezahlen des Hallenplatzes dann ausgeschlossen ist.  

Weiterhin führt Klaus aus, dass versucht werden soll, so ein System mit Beginn der Wintersaison 

2016/2017 einzuführen.   

 

Top 9 Anträge 
 

Herr Kny weist darauf hin, dass bei Satzungsänderungen ist lt. § 14 unserer Satzung eine Mehrheit von 

dreiviertel der erschienenen stimmberechtigten Mitglieder notwendig ist. 

 

Antrag 1 von Martin Broziat,  Antrag auf Satzungsänderung für den STV von 1927 e.V.“  (siehe An-

hang) 

Nach kurzer Vorstellung des Antrags und anschließender kurzer Diskussion erfolgt die Abstimmung.  

Abstimmungsergebnis: 

2 Stimmen sind für den Antrag, 34 Stimmen sind dagegen. Damit ist der Antrag abgelehnt. 

 

Antrag 2 vom Vorstand selbst, „Einberufungsfrist und Form der Einladung für die ordentliche Mit-

gliederversammlung“ (siehe Anhang) 

Nach kurzer Vorstellung des Antrags und anschließender Wortmeldung bezüglich einer Formulierung 

in der Neufassung,   

alt: … an alle Mitglieder- oder Aushang… 

neu: …an alle Mitglieder- und Aushang … 

erfolgt die Abstimmung.  

Abstimmungsergebnis: 

36 Stimmen sind für den Antrag, 0 Stimmen sind dagegen. Damit ist der Antrag angenommen. 

 

 

Top 10 Verschiedenes 
 

Zu Punkt Verschiedenes kommen unten aufgeführte Anfragen aus der Versammlung: 

 

Preiserhöhung der Hallenplätze für Nichtmitglieder 

- Erläuterung: Die Platzmiete ist nur für die Halle und beinhaltet keine Kosten für die Ne-

benkosten, wie zum Beispiel duschen.  

- Maßnahme: wird im Vorstand diskutiert 

 

 

Dusche bei den Damen läuft nicht ab 

- Erläuterung: Ablauf verstopft. 

- Maßnahme: Vorstand: Ekki und Katja kümmern sich darum 
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Training für Flüchtlinge  

- Erläuterung: Anfrage, ob nicht für Flüchtlinge ein Training angeregt werden kann  

- Maßnahme: wird im Vorstand diskutiert: 

 

 

Platzpflege soll vermehrt durch die Spieler erfolgen 

- Erläuterung: -keine - 

- Maßnahme: Vorstand: Ekki und Katja kümmern sich darum 

 

 

Wohnung über der Restauration (Tommy), was ist damit?   

- Erläuterung: -keine-  

- Maßnahme: -keine-  

- Info: Ist Bestandteil des Pachtvertrages mit Tommy 

 

 
Die Jahreshauptversammlung wurde durch den 1.Vorsitzenden um 21:00 Uhr beendet. 

 

 

 

Für das Protokoll / Schriftführer                                             Versammlungsleiter / 1.Vorsitzender 

 

 

 

 

………………………….                                                                    …………………………. 

     Klaus Burdorf                                                                                             Uwe Kny 
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Anhang 1  -  Antrag 1 auf Satzungsänderung für den STV von 1927 e.V.   durch Herrn Martin Broziat 
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Anhang 2 -   Antrag 2 des Vorstands: Satzungsänderung § 12 Abs.1 
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Anhang 3 -   Teilnahmeliste (drei Seiten) 
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Anhang 4 -  Bericht über die Kassenprüfung 2015 des STV von 1927 e.V. (Frau Lieselotte Wilke-Alba 

/ Herr Martin Broziat) 
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## Ende ## 


